

DECHAINE (*Joseph - Félix*), Officier de la Force publique (Liège, 30.3.1855 - Anvers, 19.3.1899). Fils de Roland et de Rousseaux, Caroline.

Engagé au régiment des carabiniers le 8 septembre 1875, il passa par tous les grades subalternes et, après avoir réussi l'examen d'aptitude à la sous-lieutenance, accéda au rang d'officier le 29 septembre 1883. Versé au 7^e régiment de ligne, il fut promu lieutenant le 21 juillet 1889. Deux ans plus tard, il demanda à pouvoir servir dans les cadres de la Force publique de l'État Indépendant du Congo. Admis en qualité de lieutenant, il quitta Anvers le 1^{er} octobre 1891 et débarqua à Boma le 25. Désigné pour le district du Stanley-Pool, il tomba malade en février 1893.

Revenu à Boma le 18 mars, son retour en Europe fut jugé indispensable et il rentra à Anvers le 19 mai. Il reprit, en septembre, son service à l'armée métropolitaine. Il ne se laissa pas rebuter par l'insuccès de sa première tentative et, se croyant complètement rétabli, il demanda de nouveau, en juillet 1896, à partir pour le Congo. Nommé capitaine de la Force publique le 1^{er} août, il s'embarqua cinq jours plus tard, pour arriver à Boma le 31. Désigné cette fois pour les Stanley-Falls, il se mit en route le 13 septembre et arriva à destination le 30 octobre. Pas plus qu'à son premier séjour, il ne put supporter le climat tropical et dut quitter Stanley-Falls dès la fin de l'année. Il revint à Boma fortement anémié et atteint d'un dépérissement grave. Un tel état de santé l'obligea à donner sa démission et à rentrer en Europe sans retard. Arrivé à Anvers le 23 mars 1897, il reprit son service à l'armée belge et fut promu capitaine en second par arrêté royal du 25 mars 1898. Mais l'ébranlement qu'avait subi sa santé du fait de ses deux séjours au Congo était à ce point profond qu'il ne put y résister et il s'éteignit à Anvers l'année suivante.

8 février 1949.
A. Laeroix.